

Nogent-le-Rotrou → Vivre sa ville

ÉVÈNEMENT ■ Une création portée par l'Asso Tout Contre qui rassemble des artistes de tout le département

L'hiver sera chaud ! samedi à Nogent

Créé par un collectif de 30 artistes, le spectacle **L'hiver sera chaud !** est une création citoyenne et engagée sur le changement climatique.

Jocelyne Legros
jocelyne.legros@centrefrance.com

C'est un spectacle joyeusement engagé où s'entremêlent théâtre de rue, comédie musicale, conférence gesticulée, tour de chant, stand-up, slam, cabaret... Avec en prime « de l'énergie, de l'humour, du spectaculaire, de l'indignation, du sérieux, des surprises, du jeu, de l'espoir, des questions, des réponses », annoncent les artistes qui vivent depuis plusieurs mois l'aventure de **L'hiver sera chaud !**

Un spectacle interactif

Le spectacle sera présenté, en première à Nogent-le-Rotrou, ce samedi 27 mai, à 17 heures, dans le cadre de la Fête de la "low-tech" et de l'artisanat récup, qui a lieu dans la cour du 111, rue Bretonnerie.

Un spectacle accessible à tous avec des moments pendant lesquels le public est invité à inter-



ACTION. Réflexion artistique et citoyenne sur le changement climatique, le spectacle **L'hiver sera chaud !** a mobilisé une trentaine d'artistes majoritairement du département. Une vingtaine de comédiens participent au spectacle. Ils opèrent un roulement à chaque représentation qui mobilise 7 comédiens.

agir avec les comédiens. Tout en jouant, les spectateurs prennent alors conscience de tous les enjeux du dérèglement climatique et de la transition écologique. « On a une force en nous, c'est l'entraide ! mais elle diminue quand on vit dans l'abondance. Pourtant, l'humain n'est pas naturellement égoïste », explique un des comédiens

qui invite le public à « agir pour construire un avenir moins désespérant ».

Pour certaines scènes, les comédiens sont allés puiser leur matière dans différents ouvrages, des livres scientifiques, des Bandes dessinées, dans le dernier rapport du Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC),

dans une intervention de Greta Thunberg, une revue de presse...

Des élèves du lycée des métiers Sully ont découvert le spectacle lors d'une répétition qui s'est déroulée, en février et mars, au sein de leur établissement, dans le cadre d'un projet porté par le Parc naturel régional du Perche. Une expérience qu'ils ont intensément vécue. ■

→ QUESTIONS À



MATHIEU BARBANCES
Musicien à l'origine du projet

Comment s'est construit le spectacle ?

À partir des interrogations que l'on avait sur le dérèglement climatique. Nous voulions aussi montrer nos contradictions et déconstruire les messages que l'on reçoit. Le climat, cela touche beaucoup de sujets, l'économie, l'agriculture, l'alimentation, l'intime, le collectif, la société dans son fonctionnement... L'idée, c'était de se dire, il faut que l'on agisse pour un avenir meilleur. Si on s'y prépare, de la catastrophe annoncée peuvent naître des choses positives. C'était aussi de donner envie aux gens d'agir. On voulait faire réfléchir en utilisant l'humour, cela permet d'avoir une distance. On ne voulait surtout pas être des « donneurs de leçons ».

Quel défi devait vous relever ?

Nous devons être capable de jouer tous les rôles. Nous sommes une vingtaine mais à chaque spectacle, c'est une combinaison de 7 comédiens différente, en fonction de la disponibilité de chacun.

REPÈRES

En chiffres. **L'hiver sera chaud !** c'est 30 co-auteurs et co-auteurs, 7 artistes sur scène, 6 instruments de musique, 10 chansons, 5 actes, 3 lectures, 28 problèmes et 29 solutions.

→ DES ÉLÈVES DU LYCÉE DES MÉTIERS SULLY ONT VU LE SPECTACLE L'HIVER SERA CHAUD ! EN AVANT-PRÉMIÈRE

Qu'avez-vous retenu du spectacle **L'hiver sera chaud !** ?



ROBIN PICARD
15 ans, élève de 3^e

« J'ai appris des choses sur les énergies qui polluent la planète. Il faudrait davantage développer le solaire, utiliser l'eau pour produire de l'énergie. J'ai pris conscience de la répartition des richesses dans le monde. Et puis, il y a des démonstrations très parlantes »



GABRIEL MOHIER
14 ans, élève de 3^e

« Cela montre que l'on pourrait moins polluer notamment en recyclant mais que l'on nous pousse à consommer pour des raisons de profits. Je n'étais pas trop sensible à cela avant mais le travail que nous avons mené et le spectacle m'ont donné envie d'être plus actif »



MATHEO MIGNE
15 ans, élève de 3^e

« Quand on voit comment on consomme et on pollue, on comprend que ça va être compliqué. C'est pour cela qu'il faut agir dès maintenant. Le spectacle m'a appris des choses que j'ignorais sur les causes et les conséquences de la pollution »



TRISTAN BELEC

17 ans, élève de 1^{re} microtechniques
« J'ai appris que le déchet qui consomme le moins, c'est celui que l'on ne produit pas. J'ai bien aimé la démonstration sur les millions et les milliards avec le fil, ça fait prendre conscience de la réalité. Je vais faire attention dans tous les gestes du quotidien »



ENZO CEREJO
15 ans, élève de 3^e

« Ils abordent plein de sujets sur lesquels on peut débattre notamment la pollution, l'inaction face au dérèglement climatique, les conséquences du capitalisme... J'essaie à mon niveau de faire attention en triant les déchets, en respectant l'environnement »